

Le CRDI et le problème de l'eau potable dans le monde

Pour aider à la réalisation d'un programme international élargi destiné à doter les populations rurales des pays en voie de développement en eau potable et en services sanitaires essentiels, une subvention a été accordée par le Centre de recherches pour le développement international (CRDI).

Cette subvention, au montant de \$50,000, est pour le CRDI une deuxième contribution au fonds fiduciaire établi en 1974 pour aider le Comité *ad hoc* pour l'approvisionnement en eau et l'hygiène dans les campagnes. Ce comité, formé de représentants de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), du Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), de la Banque mondiale, du Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF), du Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE), de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) et du CRDI, cherche à améliorer la qualité de l'eau et des installations sanitaires dans les régions rurales et les zones habitées par les squatters dans les pays en voie de développement.

La contribution du CRDI, ajoutée à celles des autres organismes donateurs, assurera un fonds spécial d'environ \$250,000 pour les services de consul-

L'eau potable: un besoin pour la santé

Le CRDI est une corporation publique, instituée en 1970 par une loi du Parlement canadien, afin d'appuyer des travaux de recherche conçus en vue d'adapter la science et la technologie aux besoins précis des pays en voie de développement. Le Centre est un organisme unique en son genre du fait que, tout en étant financé par le Parlement du Canada, il est régi par un Conseil des gouverneurs de composition internationale, lequel fixe d'une manière autonome les politiques et les priorités du Centre.

C'est au Canada, en février 1974, lors de la première réunion du Comité *ad hoc* tenue à Montréal, que fut prise la décision d'instituer un fonds fiduciaire et de jeter les bases d'un programme international élargi dans le domaine de l'approvisionnement en eau potable et de l'hygiène en milieu rural. Des représentants de l'OMS, du PNUD, de la Banque mondiale, de l'UNICEF, du PNUE, de l'OCDE et du CRDI assistaient à cette réunion.

Dans les régions rurales et les périphéries des pays en voie de déve-

loppement, les installations sanitaires essentielles sont souvent complètement inadéquates. Environ 4/5 de la population rurale mondiale, soit plus d'un milliard de millions d'habitants, sont très mal desservis en approvisionnement d'eau et nul doute que l'absence de services adéquats est largement responsable de la mauvaise santé, de la débilité et de la mortalité dans ces populations.

Les problèmes reliés au manque d'hygiène et aux eaux polluées ont davantage affecté les groupes à faible revenu dans les régions rurales et à l'intérieur des groupes, les enfants sont les victimes principales. Les maladies intestinales, parasitaires et les diarrhées infectieuses sévissent souvent dans les régions qui manquent d'équipement adéquat pour la collecte des ordures et on attribue aux maladies transmises par les matières fécales — maladies probablement les plus répandues dans les pays en voie de développement — un nombre alarmant de mortalité infantile chaque année.

tation, les études particulières, les réunions et les frais de déplacement du Comité.

Ces fonds permettront d'entreprendre

des travaux pour mettre sur pied un réseau de centres de formation et de recherche à l'échelle internationale, nationale et régionale.

Le cinéma québécois

Plusieurs films québécois, en plus des *Ordres*, de Michel Brault, qui mérita un grand prix de l'organisation internationale du cinéma, furent présentés au Festival international du film de l'ensemble francophone, à Genève.

De ce nombre mentionnons: *Les Vautours*, de Jean-Claude Labrecque; *Contre-censure*, de G. Lechêne, et *Monsieur Pointu*, de Longpré-Leduc.

Son film *Les Ordres* a valu à Michel Brault un nombre grandissant de prix. Il avait remporté celui de la meilleure mise en scène au Festival de Cannes (*ex aequo* avec Costa-Gravas (section spéciale). Il vient de mériter le prix Victor-Morin de la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal: une bourse de \$500 et la médaille *Bene Merenti de Patria*. L'Office catholique international du cinéma lui a décerné son Grand

Prix dans la catégorie "Témoignages et documents", le seul prix décerné par l'Office en 1975. Au Festival international de l'ensemble francophone, à Genève, *Les Ordres* ont obtenu un grand prix de l'Organisation internationale du cinéma. Enfin, à Niagara-sur-le-Lac, le même film a été proclamé le meilleur dans la catégorie des documentaires fictifs.

Le court métrage *Joie de vivre au Québec* réalisé par Aimée Danis a remporté le Grand prix du public, au festival du film sportif et touristique à Budapest. C'était une production de l'Office du film du Québec.

Deux metteurs en scène québécois, Denys Arcand et André Forcier, ont participé au Festival cinématographique international de Paris qui a eu lieu du 17 au 24 novembre.

Denys Arcand a présenté *Gina* et André Forcier *Bar Salon*.

Nouvelles brèves

En vertu d'une entente fédérale-provinciale, quelques millions de dollars ont déjà été investis au parc historique national des Forges du Saint-Maurice, l'un des plus vastes et des plus importants sites archéologiques du Québec et de tout le Canada. La construction du centre permanent d'accueil devrait être terminée vers 1980.

La Sûreté du Québec a retenu les services d'une première femme policière au cours de l'Année internationale de la femme: Mlle Nicole Juneau, 21 ans.

Une première librairie exclusivement féministe, "La Librairie des femmes d'ici", vient d'ouvrir ses portes à Montréal. On y trouvera des ouvrages de tous genres, tous écrits par des femmes. Les hommes seront acceptés... comme clients!